

SAINT-ANGEL ■ Un mûrier platane comme symbole du vivre ensemble

Un arbre de la laïcité planté à l'école

Il y a quelques jours, les enfants de l'école de Saint-Angel ont planté l'arbre de la laïcité. Cette manifestation s'est déroulée sur invitation d'Olivier Labouesse, le maire, des enseignants de l'école et des DDEN (délégués départementaux de l'éducation nationale) dont Maurice Limoges, DDEN de Saint-Angel, et en présence de Maria Jublin, inspectrice de l'Éducation nationale Montluçon II.

Chaque enfant a travaillé la terre pour permettre au mûrier platane, un bel arbre de quelques années déjà, de s'enraciner. La symbolique de cette opération est marquée par la Loi du 9 décembre 1905 de séparation des Églises et de l'État. Olivier Labouesse a rappelé que « la laïcité garantit la liberté de conscience, la liberté de manifester ses croyances ou convictions dans la limite du respect de l'ordre public ».

Pour Patrick Vanhonnacker, président de la délégation DDEN de Montluçon « comme un arbre qui prend racine dans le sol,



ACTION. L'arbre de la laïcité a été planté à l'entrée de l'école. Chaque enfant a recouvert ses racines afin qu'il puisse grandir et accueillir les générations futures.

la laïcité doit s'enraciner en vous car elle permet de bien vivre ensemble, quelles que soient nos différences ». Philippe Foltier, DDEN, conseiller fédéral chargé de la question « laïcité », a également rappelé les valeurs de la laïcité. Maria Jublin a tenu à féliciter le travail remarquable fait par les enseignants autour de la laïcité.

Chaque enfant a livré un message autour de « C'est quoi la paix ? ». On a pu lire : La paix c'est « quand les guerres s'arrêtent » ou encore « des battements de couleurs » ou simplement « dormir ».

Une chanson de Lenon

Les plus grands ont complété ce travail en lisant les

paroles traduites en français de la chanson de John Lennon *Imagine*, hymne pacifique et utopique.

À noter que l'arbre du vivre ensemble trône maintenant à l'entrée de l'école, juste à côté du portail. Les enfants pourront l'admirer chaque jour et penser à tout ce qui a été dit lors de cette cérémonie. ■